

ACTA No.020 DE SESIÓN ORDINARIA DEL GAD PARROQUIAL RURAL YAGUACHI VIEJO CONE DEL 21 DE NOVIEMBRE DEL 2023.

De conformidad con lo establecido en el artículo 318 del Código Orgánico de Ordenamiento Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD), en las instalaciones del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, siendo las 15H31 minutos la Junta Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, se reunió en sesión ordinaria para tratar los siguientes puntos en el orden del día.

1. **Constatación del quorum.**
2. **Aprobación del del orden del día.**
3. **Aprobación del acta de sesión extraordinaria del 08 de noviembre.**
4. **Aprobación del acta de sesión ordinaria del 09 de noviembre.**
5. **Aprobación de la reforma al presupuesto de ingresos y gastos del GAD Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, periodo del ejercicio fiscal 2023.**
6. **Varios y resoluciones.**
7. **Clausura.**

Contando con la presencia absoluta de los señores vocales principales en su orden: Señora. Grecia Campusano Alvarado, Sr. Edy Salazar Cruz, Ingeniera. Elsa Alvarado Peñafiel, Señor. Andrés Román Romero y Señora. Magaly Barzola Yépez.; el Secretario Tlgo. Danny Gamboa Piñozo previo a la instalación de la sesión ordinaria toma la respectiva asistencia de los miembros de la junta parroquial.

Se deja en constancia la participación del Ingeniero. Ivis Freire Donoso – Tesorero del GAD Yaguachi Viejo Cone.

DESARROLLO:**1. Constatación del quorum.**

Existiendo el quorum absoluto y reglamentario se da por instalada la sesión ordinaria.

2. Aprobación del del orden del día.

Por orden de la presidenta el secretario pone en consideración de los señores vocales el orden del día establecido mediante convocatoria No.20-2023 de fecha 17 de noviembre para que mocionen su aprobación y sometería a votación.

La Señora. Presidenta de su parte mociona se apruebe el orden del día, moción que es respaldada por el Señor. Edy Salazar.

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, la misma que obtiene los siguientes resultados:

Señora. Grecia Campusano	proponente
Señor. Edy Salazar	a favor
Ingeniera. Elsa Alvarado	a favor
Señor. Andrés Román	a favor
La Señora. Magali Barzola	a favor

Aprobando por unanimidad la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, el orden del día de la sesión ordinaria.

3. Aprobación del acta de sesión extraordinaria del 08 de noviembre.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - en uso de la palabra mociona se apruebe el acta de sesión extraordinaria, moción que es respaldada por el Señor. Andrés Román.

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, la misma que obtiene los siguientes resultados:

Señora. Grecia Campusano	a favor
Señor. Edy Salazar	a favor
Ingeniera. Elsa Alvarado	proponente
Señor. Andrés Román	a favor
La Señora. Magali Barzola	a favor

Aprobando por unanimidad la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, el acta de sesión extraordinaria del 08 de noviembre.

4. Aprobación del acta de sesión ordinaria del 09 de noviembre.

El Señor. Andrés Román en uso de la palabra mociona se apruebe el acta de sesión ordinaria, moción que es respaldada por la Señora Presidenta. Grecia Campusano.

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, la misma que obtiene los siguientes resultados:

Señora. Grecia Campusano	a favor
Señor. Edy Salazar	a favor
Ingeniera. Elsa Alvarado	a favor.
Señor. Andrés Román	proponente
La Señora. Magali Barzola	a favor



Aprobando por unanimidad la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, el acta de sesión ordinaria del 09 de noviembre.

5. Aprobación de la reforma al presupuesto de ingresos y gastos del GAD Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, período del ejercicio fiscal 2023.

El Tesorero - señores vocales en sus manos tienen el documento con las reducciones de presupuesto en partidas presupuestaria que se han realizado desde el sistema contable solo estaría pendiente de aprobación, como podrán darse cuenta esas son las disminuciones que se les ha hecho a cada una de las partidas presupuestarias, dentro de la partida de presupuestaria 18 que es gasto corriente disminuyó \$2.408,00 USD y en la 28 que es inversión disminuye \$5.618,67 USD todas las partidas presupuestarias que tienen el número cinco (5) son gasto corriente dentro del sistema contable hice lo posible saqué lo que había por allí como sobrante y el sueldo de ustedes se mantiene eso no se les tocó, ahora dentro de lo que es el gasto de inversión en las partidas presupuestarias en siete (7) les hice una disminución a algunas partidas presupuestarias en las cuales ustedes pueden ver ahí por ejemplo en la partida presupuestaria:

Vehículos se le restó los \$175,00 USD que había porque ahí se había dejado \$2.000,00 USD y en la necesidad que se requería el costo fue de \$1.825,00 USD ya esta partida presupuestaria queda en cero.

La partida de edificios locales y residencias que así mismo de lo que se paga por el alquiler del CDI hice un cálculo de los tres meses que faltan de pagar a \$150,00 USD octubre, noviembre y diciembre suman \$450,00 USD el excedente de \$685,00 USD que había se lo saqué.

En la partida de honorarios profesionales así mismo había un excedente de \$429,00 USD se lo saqué y esa partida presupuestaria quedó en cero (0).

En arriendo de licencias y paquetes informáticos habían \$300,00 USD también se lo saque allí quedaron \$35,00 USD como para alguna licencia antivirus que de pronto se necesite.

En mantenimiento, reparación de equipos informáticos también se le quitó \$215,00 USD y allí quedaron como \$480,00 USD porque se está haciendo la reparación de equipos informáticos y ese el presupuesto para cubrir esos gastos, así mismo también se ha sacado un presupuesto de \$134,40 USD de la partida de combustible ahí se dejó \$475,00 USD

La Ingeniera. Elsa Alvarado - estos son los valores de los \$8.026,00 USD que se ha reducido, pero los valores o saldos que quedan no se reflejan aquí.

El Tesorero - no porque el sistema no me lo permite mientras no se haga la reforma, una vez que ya se haga la reforma yo les imprimo el documento de la reforma con la columna de saldos que falta por consumir y el consumido porque de pronto ahorita tengan objeción en algo y haya que hacer cambios.

En la partida de repuestos y accesorios también le quité lo que había y allí no quedó nada ya, en la partida presupuestaria de tasas, impuestos, contribuciones que habían \$150,00 USD también se los quité allí ya no quedó nada.

En la partida presupuestaria de espectáculos culturales del adulto mayor ya se hizo la contratación para todo el año allí había un excedente de \$512,00 USD también se los quité.

En servicio de alimentación del adulto mayor había un excedente en \$918,00 USD también se lo saqué y quedó la partida presupuestaria en cero (0) también quité lo que había para las impresoras o reparación de alguna computadora los \$2.000,00 que habían ahí, entonces con esos flotantes se avanzó a completar los \$5.618,67 USD que hubo de disminución en el gasto de inversión por el acuerdo ministerial No.062; de otras partidas presupuestarias no se ha sacado porque prácticamente ya estaban en cero por allí hay unas que tienen saldo, pero son partidas donde está el presupuesto para los convenios y eso no se puede tocar, entonces con estos ajustes quedó cuadrado el presupuesto a los \$401.984,87 USD al cual debe también hacer el ajuste del presupuesto para el 2024 ya cuando pasen a la aprobación del presupuesto.

El Secretario - ese ajuste presupuestario del presupuesto para el 2024 una vez que se trate el punto de orden en sesión ordinaria hay que realizar ese ajuste.

En el tema para lo del Plan de Riesgos Psicosociales como se queda presupuestariamente para eso.

El Tesorero - hay un taller una capacitación que hay que realizar y qué es obligación.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - pero eso se realiza en enero, febrero.

El Tesorero - ¡No! eso ya se debería estar realizando.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - porque este año recién se hizo eso por febrero, marzo.

El Tesorero - lo estaban haciendo atrasado porque eso se realiza cada año y por estos meses ya deberíamos estarlo haciendo no esperar diciembre y es algo que obliga el Ministerio de Trabajo.

La Presidenta - lo que hicieron entonces fue del año anterior.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - entonces ya no se va a hacer en diciembre.

El Tesorero - no porque no hay los recursos como mínimo se necesitan \$2.000,00 USD

La Ingeniera. Elsa Alvarado - \$1.500,00 USD cobran.

El Tesorero - \$1.500,00 USD pero habría que ver porque en un ejercicio fiscal se hace la capacitación del programa de riesgos psicosociales y también se elabora el reglamento interno de higiene y seguridad que tiene una vigencia de 2 años y habría que ver si ya se cumplió ese plazo porque de ser así hay que actualizarlo y eso



tiene un costo adicional, este programa de riesgos psicosociales es obligación realizarlo porque si no se hace puede acarrear la imposición de una sanción de \$200,00 USD por trabajador que tiene que pagar la institución. La Ingeniera. Elsa Alvarado - ese reglamento ya cumple los dos años.

El Tesorero - el año pasado no lo hicieron.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - ¡No! este año toca hacerlo.

El Tesorero - pero como no hay recursos para aquello, para esto yo tenía calculado que si se lo podía hacer, pero con la disminución que vino de \$5.687,67 USD nos va a tocar de pronto hacerlo los primeros días del mes de enero y habrá que dejar presupuestado aquello para hacerlo en el año que viene, como en enero se hace la liquidación de presupuesto del 2023 de lo que quede allí hay que destinar recursos para esto.

El Secretario - habría que consultar que si de pronto si se elabora el próximo año no estaría fuera del tiempo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - esto tiene su plazo también.

El Tesorero - lo que pasa que esto hay que cargarlo al sistema no solo elaborarlo y por los convenios que hay los colaboradores en general que hay son diecisiete (17) solo en el gasto de inversión más los siete (7) del gasto corriente a \$200,00 USD la multa por trabajador son más de \$4.000,00 USD entonces ese es un asunto pendiente que se tiene por arreglar.

El Secretario - bueno si este tema va a quedar pendiente para realizarlo a partir del mes de enero del próximo año este presupuesto que se les ha presentado de los saldos y partidas presupuestarias que se ha restado presupuesto para nivelar los \$5.618,67 USD que ha habido de disminución en el gasto de inversión por recorte en la asignación presupuestaria al GAD Yaguachi Viejo Cone establecido en el acuerdo ministerial No.062 del Ministerio de Finanzas lo que quedaria es aprobarlo que quede así con los cambios o movimientos que le ha socializado el tesorero, recuerden que esto es presupuesto 2023.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - es que con estos cambios ya no se puede hacer más.

El Señor. Edy Salazar - analizado el tema mociona se apruebe el quinto punto del orden del día, moción que es respaldada por la Ingeniera. Elsa Alvarado.

La Presidenta ordena al Secretario someta a votación la moción presentada, la misma que obtiene los siguientes resultados:

Señora. Grecia Campusano	a favor
Señor. Edy Salazar	proponente
La Ingeniera. Elsa Alvarado	a favor
Señor. Andrés Román	a favor
La Señora. Magali Barzola	a favor

Aprobando por unanimidad la junta parroquial Yaguachi Viejo Cone, el quinto punto del orden del día.

6. Varios y resoluciones.

El Señor. Andrés Román - pide la palabra y en uso de la misma manifiesta que es preocupante el tema que ese día tocamos con el Abogado. Washington Alvarado de Conagopare sobre el asunto del administrador del contrato donde señalaba que ningún vocal puede ser administrador de contrato entonces me gustaría que esta el tesorero aquí de una vez junto con los compañeros tratar ese tema.

El Tesorero - en este tema al abogado yo le alegué y es algo que ellos saben que generalmente por la falta de personal técnico o profesional que muchas veces no lo tiene el GAD Parroquial, por ejemplo aquí no tenemos departamento de compras públicas, entonces se ha optado que los vocales sean los administradores de los contratos que se hacen o a veces es el presidente, en algunos casos por ahí el secretario o el tesorero porque no hay más personal, aunque después dijo que legalmente con tal que las cosas se hagan bien en el caso de una obra no va a haber ningún tipo de inconvenientes, él manifestó aquello de que los vocales no deben incurrir en este tipo de cosas porque ustedes son legislativos no son administrativos, no deben inmiscuirse en cosas de administración en el momento que el vocal pasa a ser administrador de contrato se sujeta a la máxima autoridad o sea según los únicos que no deben ser subordinado de la máxima autoridad son los vocales ya que tienen esa autonomía para poder fiscalizar cómo se debe, pero él dice que una vez que el vocal pasa a ser administrador de contrato se somete a la autoridad del ejecutivo cosa que yo en lo personal difiero porque el administrador del contrato va a inspeccionar la obra tiene voz y voto así sea subordinado de la presidenta más si es vocal debe dar su informe como debe de ser, pero acá el abogado argumenta eso, en esto también se puede hacer un convenio interinstitucional entre el Municipio y el GAD Parroquial y pueden pedir para las obras fiscalizadores y administradores de contrato, pero nosotros sabemos que los temas políticos se manejan de manera que muchas veces no son las correctas, peor si un presidente no es de la misma línea política de un Alcalde, simplemente le niegan la fiscalización y mucho más de un administrador de contrato, entonces eso es algo complejo por ese motivo dice que los vocales no deben o no pueden ser administradores de contrato.

El Señor. Andrés Román - incluso él dice que puede ser destitución, cuidado dice con ser administradores de contrato porque eso puede ser causar de destitución eso es lo preocupante.

El Tesorero - de las auditorías que yo he vivido y he pasado no he visto que le llamen la atención a un presidente o vocal porque sean administradores de contrato; ellos más se enfocan en que si su informe está bien hecho y si es que han hecho bien la obra.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - en base a lo que se habla del fiscalizador él es quién tiene la última palabra y todos los informes que se hacen el administrador de contrato lo hace en base al informe del fiscalizador.

El Tesorero - entonces yo le dije se hace eso por esa misma situación de que no hay el personal; para ser fiscalizador hay si no por qué allí si se necesita de un profesional porque tiene que manejar especificaciones técnicas y otras cosas que solo las conoce un ingeniero civil, un arquitecto porque el fiscalizador se basa más en lo técnico, volúmenes, metros cuadrados, metros lineales, pero lo del administrador es diferente él más se guía más por las especificaciones del contrato.

Del tiempo que yo vengo escuchando al jurídico de Conagopare siempre se mantiene con estas sugerencias. La Presidenta - o sea Conagopare dice que no es conveniente y como yo le comentaba al abogado de que yo estuve en una capacitación de contratación pública allí dicen que si pueden ser así como dice el tesorero los vocales por el tema de falta de personal en los GAD Parroquiales.

El Señor. Andrés Román - a quién creemos entonces ahora si los de Conagopare son nuestros guidores en estos casos porque ellos dicen una cosa, entonces surgen estas dudas, pero si se incurre en algún error hay que averiguarse bien como lo dijo él si hay una buena relación con el municipio toda una vida debió haber sido así, pero a veces los alcaldes no quieren trabajar con los GAD Parroquiales, entonces ahí se torna un problema, pero habiendo una buena relación sería mucho mejor porque estos temas son un compromiso en el caso de que una obra no quede bien como la que está pasando ahora, el problema es para el fiscalizador y para el administrador de contrato, entonces para no tener problemas a futuro hay que corregir bien ese tema.

El Tesorero - imagínese que si uno quisiera subir un proceso no lo podría subir porque tengo que estar esperando del municipio que me confirmen por escrito de que si van a delegar al administrador y fiscalizador de una obra o me digan espérese hasta tal fecha que está el personal disponible.

El Señor. Andrés Román - yo lo digo porque nosotros estuvimos en la vía San Fernando - Vuelta Larga nosotros somos vocales no somos ingenieros, técnicos que sabemos de la materia incluso nosotros pasamos un informe de que esa vía no quedó bien, la vía la dejaron plana sabemos que si llueve esa vía se va a dañar toda y le dijimos como por dos o tres veces al de la moto niveladora y al del rodillo y ellos nos dicen que ya vienen a dejar material, todo camino vecinal tiene que tener un bombeo si no le hace bombeo es por gusto y pasamos un informe de que esa vía no está bien porque va a empezar a llover y esa vía se va a colapsar.

El Tesorero - esa es la vía que hizo la Prefectura del Guayas.

La Presidenta - la que está interviniendo todavía, porque esa vía no está terminada o sea del requerimiento que usted me está haciendo eso ya tienen conocimiento en la prefectura del guayas una vez que se terminen los trabajos de aproximadamente un kilómetro en la vía ellos van a pasar nuevamente la maquinaria porque ya vinieron a verificar y si hay unos huecos.

El Tesorero - cuando hacen esos trabajos allí tiene que haber un coordinador de obras a ese es que tienen que decirle todas estas cosas ya que es el encargado de atender todas estas sugerencias u observaciones.

El Señor. Edy Salazar - yo ya por varias ocasiones hablé con la ingeniera incluso fui a hablar con el señor de la máquina también y él me dice de esta manera, que él tenía conocimiento que la ingeniera y la presidenta ya tenían conocimiento de eso y no me habló de una volquetada me dijo que iban a votar 70 volquetadas más encima de eso, entonces yo le digo bueno si es así bienvenido sea.

La Presidenta - encima del material que está.

El Señor. Edy Salazar - claro así él lo comentó.

La Presidenta - quién le dijo eso.

El Señor. Edy Salazar - el señor de la máquina.

La Presidenta - es que ellos no saben la que sabe es la ingeniera, la técnica.

El Señor. Edy Salazar - yo le digo lo que pasa es lo siguiente que el parcha el camino ya un camino que ya prácticamente soportó este invierno qué pasó eso ya está bien compactado para que él lo remueva y muy aparte la gente dice que le pide que le extienda el camino, entonces eso queda plano empieza a llover las pozas y el huequerío que se hace el Señor que hizo aquí en el Ollague y allá en La Codicia ese es un camino que él está acorde a lo que está haciendo es un camino que está bombeado que tiene su declive, entonces al momento que llueve el agua se escurre para ambos lados y seca enseguida, pero en cambio no está quedando así en los caminos de acá.

La Presidenta - pero es una parte no es todo, yo fui a recorrer.

El Señor. Edy Salazar - ahora por ejemplo también está el tema de esos muros.

La Presidenta - ahí yo ya no puedo intervenir yo no me puedo poner a pelear con un dirigente por el tema de los muros.

El Señor. Edy Salazar - pero el problema es que lo hizo la máquina.

La Presidenta - los moradores mismos han hecho yo ya fui a hablar con ellos, y yo le dije a los de las máquinas que ellos no tienen permitido hacer esos muros y son los mismos moradores que han hecho muros yo he estado visitando el sector varias veces y también dí a conocer lo que ustedes dijeron.

El Señor. Edy Salazar - aparte de eso ese material ya va siquiera más de dos meses que está botado.

La Presidenta - claro porque las máquinas estaban dañadas, pero ahorita ya están trabajando.

El Señor. Edy Salazar - en la salida de allá.

La Presidenta - sí, pero trabajando despacio porque son máquinas antiguas que constantemente se dañan, los trabajos que se estén realizando se demorarán por esta misma razón.

El tema de bombeo si me manifestaron que Román les había hablado de ello a los maquinistas yo hablé con la ingeniera, esta semana estuve en la prefectura y me dijeron que primero van a terminar lo que falta, luego van a coger dos a tres días para arreglar la parte que no tiene el bombeo que no es todo yo también he recorrido.

El Señor. Andrés Román - las lluvias lo dirán dónde quedó bien y dónde quedó mal.

La Presidenta - yo he delegado al compañero Edy para que ande allí.

El Señor. Edy Salazar - yo he ido y en mi informe mensual lo podrá ver yo fui a verificar todo eso de ahí incluso ese día un carro grande se quedó impactado en una rama y de ahí también fui a verificar a campo si la máquina estaba trabajando o sea estaba porque ahora está parada como quien dice.

La Presidenta - está dañada la máquina hasta le robaron a los maquinistas de dónde estaba guardada y ahí se la llevaron unas cosas.

El Señor. Edy Salazar - una pregunta hizo poner un material allá donde fue el incendio.

La Presidenta - sí.

El Señor. Edy Salazar - pero solo han dejado los dos viajes de material ahí.

La Presidenta - tres viajes hay.

El Señor. Edy Salazar - hasta cuando yo verifiqué hay dos y otro más afuera.

La Presidenta - son tres viajes de material y ese material es del municipio ahora como despidieron al ingeniero de Obras Públicas ya no se ha podido conseguir más material y aparte de eso hasta ahora no hay ninguna coordinación hasta que llegue el nuevo director del cual yo también estoy en espera porque les comento que nosotros pasamos un oficio al municipio pidiendo un fiscalizador para el tema de los canales he hablado con la alcaldesa y me dijo que entre hoy y mañana van a contratar a un nuevo director, pero para que así mismo venga a trabajar de la mano con nosotros como junta parroquial, entonces ese material está ahí hasta mientras no haya la disposición de que venga más material porque ahí faltaría más porque eso está demasiado pobre, entonces cuando ya haya material la alcaldesa quiere que termine el lado que ya se ha comprometido ahy por la escuela todo eso ella quiere que deje terminado, pero yo quiero que lo más pronto que se poseione el nuevo director para poder utilizar las mismas maquinarias de la prefectura que ahorita están trabajando lento, entonces esperemos que las máquinas no se sigan dañando sigan avanzando en los trabajos para cumplir lo que la alcaldesa ofreció trabajar en ese camino que no tiene material.

El Señor. Edy Salazar - ese camino desde que fue el incendio ella quedó en que para el siguiente día era el trabajo, pero no lo hicieron.

La Presidenta - no había volqueta y también ahí hay muchos que mandan y allí uno no se puede meter también quería comentarles sobre el tema que tuvimos la sesión extraordinaria que pidió el teniente político eso le comenté a la alcaldesa y ella lo que me dijo fue que se presente el requerimiento, ella primero lo revisa después de eso ella me comunica para ver cómo tomamos medidas para reunirnos con ella sobre ese tema y en el tema del camino compañero Edy usted puede ir a inspeccionar y si ve algo me informa y yo pasaré el informe a la Ingeniera. Daniela Loo y espero que tampoco la cambien porque cuando cambian a los técnicos todo cambia.

El Señor. Edy Salazar - están trabajando en la vía donde está el material regado.

La Presidenta - así es porque se comentaba que querían robar ese material, algún otro tema

La Señora. Magali Barzola - señora presidenta dentro del proyecto del adulto mayor están considerando comprar las camisetas ¿Cuándo se compra?

La Presidenta - cuándo llegué la asignación porque ahorita no hay dinero por eso no se ha hecho pedido, los adultos mayores tienen conocimiento de todo lo que está pasando estamos esperando que llegue la asignación de octubre una vez que llegue el tesorero ya tiene todo listo para subir la necesidad de la compra que creo que es calentador y camisetas y de eso ya se está armando todo, también le dije a alcaldesa nos ayude con dos buses para llevar de paseo a los adultos mayores, pero me dice que no dispone de buses.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - pantalón, camiseta y gorra es el vestuario que se da a los adultos mayores.

La Presidenta - me parece que solo es el calentador y la camiseta, pero tendría que revisar porque con tantas cosas no recuerdo bien, si llegaran los recursos irnos de viaje con los adultos mayores que fuera bonito compartir todos nosotros con ellos, pero esperemos que llegue la asignación aunque también estoy buscando la forma porque me dijeron que en Taura el comandante tal vez me ayudaba con dos buses para llevar de viaje a los adultos mayores, pero no con el mismo horario saldríamos de 8 a 8:30 de aquí y lo más tarde de 2:30 a 3:00 ya tenemos que estar de regreso.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - y a dónde se los quiere llevar.

La Presidenta - a balnearios de aguas termales me parece, pero tenemos que coordinar, pero eso se les va a comunicar luego porque Magali es de la comisión.

La Señora. Magali Barzola - Ahorita pregunto lo de los uniformes porque usted sabe que en esa página falsa nos hacen pedazos que ya nos robamos la plata y otra cosa que quiero aclarar que los contratos que usted los hace yo no los cojo que explique también aquí eso.

La Presidenta - ¿Qué contratos?

La Señora. Magali Barzola - los contratos de fiestas dicen que yo cojo todos esos contratos que soy una avarienta y todo eso me tiene harta porque hay gente enferma y de corazón malo que comenta cosas que no son.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - si yo hiciera caso a lo que comenta la gente a mi ya me hubiera dado algo porque según yo me he llevado \$90.000,00 USD de una cancha.

La Presidenta - que yo coja y la contrate a usted para que nos provea de una torta de manera particular eso es muy aparte no tiene nada que ver con lo que se contrata a través del Sercop y el que ganó es el que se encarga de todo.

La Señora. Magali Barzola - son los contratos donde se hacen los arreglos que según me lo dan a mi.

La Presidenta - si un proveedor la busca usted o a cualquiera de ustedes para que trabajen yo no me voy a oponer, eso es muy aparte porque es un trabajo por el cual los han buscado ustedes.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - claro porque el proveedor es con quién se contrata.

La Señora. Magali Barzola - es que hay gente tan malvada y de corazón podrido por eso le pregunté aquí en reunión o sea que usted explique que usted no me da a mi los contratos de arreglos ni de nada.

La Presidenta - señor tesoro usted le ha dado algún contrato a Magali y la otra es que ustedes no pueden ser contratistas de ningún contrato de la institución.

La Señora. Magali Barzola - o sea por qué hablan entonces la gente.

El Señor. Andrés Román - pero aquí nosotros como vocales y usted como presidenta qué acción se podría tomar no sé si se puede hacer una denuncia creo se llama cibernética.

La Presidenta - usted puede hacer un captura de pantalla de lo que publican en las páginas falsas lleva el nombre de la página y hace la denuncia en la cual yo ya lo tengo hecha.

La Señora. Magali Barzola - pero no investigan nada porque siguen molestando la paciencia.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - de esos \$90.000,00 USD que hablan que me he llevado de aquí a mañana los ladrones se enteran de que yo tengo harta plata me mandan a secuestrar a mi y a mis hijas y a donde vengam a decir que yo tengo plata y ahorita tanta gente cómo está que hay ahorita nos pasa algo que quede en la conciencia de los que andan publicando en esa página de Cone noticias qué manera de decir cosas hay.

La Señora. Magali Barzola - la Señora. Ensis Pacheco es la que me ataca ahí.

La Presidenta - eso lo puedes denunciar, el tema legal ya depende de usted si quiere denunciar lo puede hacer yo si ya he denunciado ya tengo algunas denuncias hechas.

La Señora. Magali Barzola - pero es que no hacen nada porque continúan las páginas falsas y siguen molestando la vida porque eso a lo largo aún no lo perturba y sobre todo a su familia y mi familia ya está indignada con todo eso que se comenta.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - dañan la dignidad de las personas.

La Presidenta - esto es un estrés que si mata, sinceramente lo que dice la gente es porque no saben cómo son las cosas que uno lo vive aquí, pero la gente es así, pero es la envidia ahora yo hace días atrás tuve un tropiezo por teléfono con el Abogado. Bolívar Bohórquez a quien yo me lo voy a poner en su sitio, el señor me llamó molesto y hecho el malcriado y él es un profesional; no sé dónde tiene lo profesional creo eso se le ha ido a los pies, exigiendo que la junta tiene harta dinero y que le paguen todo lo que se le debe, saben que no ha llegado asignación; en primer lugar me disculpan, pero si llega la asignación yo voy a preferir los sueldos de ustedes yo sé que tengo que liquidarlos a ellos, pero eso tendré que hacerlo poco a poco porque ustedes saben lo que hemos pasado en el tema económico que no nos ha llegado la asignación como debe de llegar todavía nos deben octubre y ya mismo se nos termina noviembre, las liquidaciones si se las va a ir pagando de poco a poco que ya le dije al tesoro que tenga todo listo para que ellos vengam y firmen en el momento que tengamos dinero yo quiero salir en este año mismo de pagar las liquidaciones se pagará, pero tampoco con amenazas y sinceramente he tenido varios tropiezos y bastantes inconvenientes con personas que ya salieron de aquí porque vienen a quejarse que dicen que yo tengo el dinero y me lo estoy cogiendo como si fuera algo sencillo coger un dinero, el dinero no se coge de la junta el dinero que está ahí se le hace el pago directamente a la persona que tenga que ver algo con el GAD y no es que voy a dividir ese dinero para mi cuenta eso no se lo puedo hacer y la verdad que si molesta porque son personas que conocen porque han trabajado aquí saben el manejo de la junta parroquial y dicen cosas incoherentes.

La gente sabe los déficit que hemos tenido y saben que salió una administración y que tengo que hacer ir pagando poco a poco las deudas que dejó la anterior administración pero eso no quiere decir que yo me esté cogiendo el dinero; con ustedes qué es lo que se ha hecho un tramo de camino vecinal de acarreo de material pétreo todavía no empezamos a trabajar al 100% con recursos netamente de la junta que sean totalmente nuestros como se diga porque se está pagando deudas, entonces si hay recursos iré pagando poco a poco porque yo primeramente tengo que pagar las deudas anteriores que creo que también hay una del tema del camino La Cepa - Santa Rosa ahí se debe un saldo de algo más de \$400,00 USD si no me equivoco y el tema de fiscalizador también se debe.

El Tesoro - al fiscalizador se le debe todo porque no se le ha pagado nada.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - eran \$1.000,00 USD



La Presidenta - de eso nosotros no teníamos conocimiento eso la ingeniera Elsa nunca me lo dijo, pero él contratista sí.

El Tesorero - al proveedor se le ha quedado debiendo casi \$500,00 USD.

El Señor. Andrés Román - pero respondió el contratista del contrato de esa vía.

La Presidenta - nosotros también le respondimos y quedó en que va a venir para conversar, pero si se le debe; con él puede que lleguemos a un acuerdo para que lo arregle.

El Señor. Andrés Román - pero él dice que le avisen para venir a inspeccionar la vía en el documento que él responde.

La Presidenta - pero igual se le debe.

El Señor. Andrés Román - sería bueno que él venga para ir a inspeccionar.

La Presidenta - debemos más o menos un aproximado como de \$1.500,00 USD y tenemos la aspiración de que este contratista venga y lo arregle, pero igual también con tantas denuncias y con el informe que ustedes hicieron la alcaldesa me dijo que si de pronto el señor no llega a trabajar ella si me podría ayudar para intervenir en esa vía eso fue lo que me dijo ella, pero sinceramente quién debe intervenir ahí es el contratista de la obra.

El Señor. Andrés Román - después de intervenir tiene que echar material porque ese mismo material no lo puede manipular por lo que hay demasiada piedra gruesa.

La Presidenta - tiene que poner un material más fino.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - usted se acuerda Andrés Román cuando ese camino no tenía nada se acuerda de las pozas que había allí.

El Señor. Andrés Román - si unas pozas grandes había.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - entonces se tuvo que echar material grueso porque no había piedra base en ese tramo y también en el de los Bohórquez se recuerda ahí también habían unas pozas inmensas de lodo antes de llegar donde don Honorio Mora eso era tierra y unos lodazales, entonces por eso se trató de echar en su momento quedó bien, pero empezaron a entrar las volquetas y la piedra se ha ido abriendo y si es verdad le faltaría como que encima algo de material fino para emporar no es de remover lo que se necesita es para emporar para que la separación que hay entre piedra grande y piedra grande se rellene y ya no haya esa inconformidad en estos tramos del camino porque en su momento el contratista entregó la obra y quedó muy bien, entonces ahora lo que hay que hacer y la alcaldesa tiene conocimiento, también los moradores ya le llevaron un oficio y la Ingeniera Yulexi lo mandó también de que si está aprobado para allí esos tramos unos viajes de material para solo colocarlo encima y yo le dije que no lo remueva porque si no eso se va a hacer peor.

La Presidenta - ellos quieren remover y mezclar el material.

El Señor. Andrés Román - si lo pueden remover, pero echando más material.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - si más adelante viene otra reconformación para esa vía y yo ya se lo he dicho a los moradores allí que de ese tramo que se echó material se necesita que la reconformación entre pero con más material porque no van a venir basados en que nosotros echamos material y los otros vendrán a rasparlo y al rato de la hora no echan material porque a ese camino se necesita elevarlo porque ese camino año de años se le pasaba solo la cuchilla de las motoniveladoras de la prefectura del municipio y nunca ponían material solo le hacían el bacheo, entonces qué pasaba eso iba bajando y bajando más la tierra por eso se hacía un lodazal.

La Presidenta - se tenía que hacer era un relleno ahí.

El Señor. Andrés Román - la base de ese suelo es demasiado arcilloso se hunde, en el periodo de Solange Suárez antes de la administración de la Ingeniera. Elsa Alvarado cuántos viajes no se echaron ahí eso era un hueco se puso material y se desapareció el material allí porque abajo es una tierra arcillosa que viene el invierno eso es como una masa y se pierde, se hunde el material allí hay que echar rocas grandes para hacer una sub base ahí para que no se pierda el material.

La Presidenta - bueno la alcaldesa me dijo que primero hay que esperar el informe del contratista si el contratista no quiere hacerlo me dijo que ella me va a ayudar, pero en el tema económico no solamente estamos sufriendo nosotros a los municipios no les ha llegado la asignación del mes que pasó tampoco, entonces qué me dijo que tenga paciencia que si me va ayudar, pero ahorita no porque no hay recursos para nada, ella incluso no ha cancelado ni a sus trabajadores porque no tiene los recursos.

El Señor. Andrés Román - el tema de los sueldos de las educadoras aún no les transfieren los recursos.

La Presidenta - en eso estoy atrás no llegan los recursos, finanza no le acredita al Mies.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - vieron que no eran por lo de las liquidaciones.

La Presidenta - yo dije lo que nos dijo el director distrital del Mies.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - es que el gobierno no les está mandando la plata.

La Presidenta - pero como ya se posesionó el nuevo presidente y todo eso tengo entendido que entre hoy y mañana nos llega supuestamente la asignación a nosotros esperemos que el Mies acredite porque no hay recursos para nada, ni para alimentación, ni para docentes para nada, entonces a las educadoras las tengo un poco calmadas, pero no se puede más una de ellas está siendo amenazada porque ha prestado dinero y la persona que le ha prestado la está amenazando, el caso que están pasando las chicas es bastante complicado y esto yo ya le manifesté y lo he hecho por escrito al Mies, estoy atrás en esto porque es algo que si me preocupa

ya va para 5 meses que se les debe y es bastante no es poco y no es algo que dependa de mí, por eso fue que una chica renunció porque no había los recursos y se fue a otro trabajo.

La Ingeniera. Elsa Alvarado - con el Mies es así se sabe estar hasta seis meses sin cobrar.

La Presidenta - el Mies tiene presentada denuncia hasta en el Sercop porque no están cumpliendo con las planillas que tienen que pagar yo he conversado con el director y él me manifiesta todo lo que está pasando esperemos que en esta semana se resuelva igual yo voy a estar insistiendo sobre este tema.

El Señor. Eddy Salazar - yo le sugiero que en este caso se le responda al contratista del camino.

El Secretario - ya se le pasó un correo al contratista en el cual él indicó en qué día puede acercarse acá al GAD para el tema de la inspección en el camino y ese correo lo envié la semana pasada.

El Señor. Eddy Salazar - sería bueno que el día que venga se nos haga saber para nosotros tener conocimiento de aquello.

La Presidenta - una vez que nos responda yo les comunicaré por el grupo de WhatsApp.

7. Clausura.

La Presidenta - no habiendo más puntos a tratar se da por clausurada la sesión ordinaria siendo las 16H37 minutos para constancia firma la señora presidenta conjuntamente con el secretario del GAD Parroquial Rural Yaguachi Viejo Cone, que lo certifica.



Sra. Grecia Andrea Campusano Alvarado
PRESIDENTA
G.A.D.P.R. YAGUACHI VIEJO CONE



Tigo. Daray Adrian Gamboa Piloza
SECRETARIO
G.A.D.P.R. YAGUACHI VIEJO CONE